



Secretaría de la Integración Social
Centroamericana
Por una Región SICA con inclusión, bienestar y equidad



SICA
Sistema de la Integración
Centroamericana

41^o Reunión Ordinaria del Consejo Centroamericano de Vivienda y Asentamientos Humanos (CCVAH)

30 de junio de 2020

Reunidos de manera virtual los miembros del Consejo Centroamericano de Vivienda y Asentamientos Humano (CCVAH): Sr. Sergio Amaya Comisionado Presidente con rango de Secretario de Estado de Vivienda y Asentamientos Humanos de la República de Honduras y Presidente Pro Tempore del Consejo; Sra. Olga Tzec, Coordinadora de Proyecto de Reforma del Sector Construcción del Ministerio de Vivienda y Desarrollo Urbano de Belize; Sr. Carlos Enrique Armendariz, Viceministro de Desarrollo Urbano y Vivienda de la República de Guatemala; Sra. Michelle Sol, Ministra de Vivienda de la República de El Salvador; Sra. Olivia Cano Bustamante, Co-Directora General del Instituto de la Vivienda Urbana y Rural de la República Nicaragua; Sr. Patricio Morera, Viceministro de Vivienda y Asentamientos Humanos de la República de Costa Rica; Sr. José Batista González, Viceministro de Ordenamiento Territorial de la República de Panamá; Sr. Rafael Vásquez, Sub Director del Instituto Nacional de la Vivienda de la República Dominicana y Sr. Alfredo Suárez Miseses, Secretario General interino de la Secretaría de la Integración Social Centroamericana (SISCA). Acompañaron también: Sandra Berenice Moreno, de la República de Honduras; Sra. Claudia Castillo, de la República de Guatemala; Sra. Anna María Copien, de la República de El Salvador; Sr. Isaac Boza, de la República de Nicaragua; Sra. Cinthia Carpio Barrantes, de la República de Costa Rica; Sra. Virginia Miranda, de la República de Panamá. Por parte de la SISCA: Yanira Quiteño Jiménez, Roxana Alicia de Romero, Gabriella Cecilia Portillo, Ana Catalina García, Ana Gabriela Gómez y Luis Rivas.

Se contó con la participación durante el segundo punto de agenda de los Señores Elkin Velásquez, Director Regional para América Latina y El Caribe y Roi Chiti, Coordinador Regional e Interagencial, ambos de ONU-Hábitat.

CONSIDERANDO:

El interés de este consejo por promover respuestas integrales a los problemas asociados a la vivienda y el desarrollo urbano.

El impacto que ha tenido la pandemia provocada por el COVID-19 en nuestros países, destacando la forma como esta ha puesto de manifiesto la importancia de la vivienda adecuada y la necesidad de avanzar hacia el desarrollo urbano saludable, sostenible y resiliente.



Secretaría de la Integración Social
Centroamericana
Por una Región SICA con inclusión, bienestar y equidad



SICA
Sistema de la Integración
Centroamericana

Nuestro compromiso con el proceso de integración regional y la potencialidad que identificamos en el mismo para contribuir a complementar los esfuerzos que cada uno de nuestros países está llevando a cabo de cara a paliar los efectos de la pandemia y evitar retrocesos en el camino al cumplimiento de la Agenda 2030.

El interés por potenciar el diálogo, el intercambio de buenas prácticas y la reflexión en torno a temas vinculados a la vivienda, los asentamientos humanos, el ordenamiento territorial y el desarrollo urbano sostenible.

Que la República de Honduras asumió la Presidencia Pro Tempore del SICA, a partir del 01 de enero de 2020, correspondiéndoles al Sr. Sergio Amaya, Comisionado Presidente con rango de Secretario de Estado de Vivienda y Asentamientos Humanos de la República de Honduras ejercer la Presidencia Pro Tempore del CCVAH, hasta el 30 de junio de 2020.

Que se estableció el quórum necesario para efectuar la 41ª reunión del CCVAH contando con la presencia de los ocho países miembros cuyos representantes aprobaron la agenda propuesta para la Reunión.

RESUELVEN:

En relación con los procesos de elaboración del Plan de Recuperación, Reconstrucción Social y Resiliencia de la región SICA, que comprende un componente relacionado a Asentamientos Humanos y Desarrollo Urbano Sostenible y del Plan Regional de Implementación de la Nueva Agenda Urbana (PRINAU-SICA), el Consejo:

1. Expresa su compromiso de apoyo a la elaboración del Plan de Recuperación, Reconstrucción Social y Resiliencia, en particular a su eje 3 vinculado a temáticas relativas a los Asentamientos Humanos y el Desarrollo Urbano Sostenible y su cartera de proyectos asociada, reconociendo el potencial del proceso de integración regional para aportar a la recuperación de la región tras la pandemia y la importancia de promover, aún más en este contexto, procesos de regeneración urbana inclusiva y productiva que contribuyan a reducir las vulnerabilidades vinculadas al acceso a la vivienda, infraestructura y provisión de servicios básicos en un marco de protección e integración social, que considere en forma paralela la generación de oportunidades de empleo y desarrollo económico local.

Se compromete a comunicar a la SISCA, a más tardar el día 8 de julio, el nombre del técnico delegado para servir de enlace y acompañar el proceso de elaboración del Plan de Reconstrucción Social y Resiliencia.



Secretaría de la Integración Social
Centroamericana
Por una Región SICA con inclusión, bienestar y equidad



SICA
Sistema de la Integración
Centroamericana

2. Reafirma su compromiso con la Nueva Agenda Urbana y en esta línea teniendo en cuenta la elaboración del Plan de Recuperación, Reconstrucción Social y Resiliencia instan a priorizar su formulación, tomando en cuenta durante el proceso los principios y objetivos de la NAU. A su vez se instruye a la SISCA a avanzar paralelamente en la formulación del Plan Regional de la Nueva Agenda Urbana (PRINAU-SICA).
3. Reconoce al BCIE el apoyo que brindará para la formulación del PRINAU-SICA y se le invita a sumarse al esfuerzo de elaboración y posterior implementación del Plan de Recuperación, Reconstrucción Social y Resiliencia.
4. Agradece el compromiso de apoyo a la elaboración del Plan de Recuperación, Reconstrucción Social y Resiliencia que brindará la Unión Europea a través del Programa EUROsociAL y se les invita a sumarse a la elaboración del PRINAU SICA.
5. Reitera su reconocimiento al Programa para los Asentamientos Humanos de las Naciones Unidas, ONU Hábitat por el apoyo que siempre otorgan a este Consejo.

En relación con Presupuesto 2020 del CCVAH, los ministros miembros del Consejo:

6. Da por aprobado el Presupuesto 2020, el cual se anexa a la presente acta como parte integrante de la misma.

En relación con la incorporación de la SISCA a la Plataforma de Prácticas del Hábitat Urbano y Vivienda UHPH, el Consejo

7. Expresa su beneplácito por la incorporación de la SISCA al Consejo Consultivo de UHPH y destaca la realización del *Laboratorio de Vivienda (LAV): Asentamientos precarios y vivienda social: impactos del COVID-19 y respuestas*. Igualmente, se da por recibido el artículo que resume los principales aportes obtenidos durante dicho espacio, el cual permitió socializar buenas prácticas y obtener insumos que podrán ser retomados en la formulación del Plan de Recuperación, Reconstrucción Social y Resiliencia.
8. Insta a la SISCA a continuar aprovechando la alianza con UHPH y a tomar en cuenta dicho espacio para la realización de los procesos de consulta asociados al Eje 3 del Plan de Recuperación, Reconstrucción Social y Resiliencia de la Región SICA.
9. Reconoce el valioso aporte de UHPH, el Programa de la Unión Europea EUROsociAL+, ONU Hábitat y los demás socios participantes en la organización del LAV, así como los esfuerzos de sistematización de este realizados por UHPH con la participación de académicas de la Red de Investigadores en Vivienda y Asentamientos Humanos.



Secretaría de la Integración Social
Centroamericana
Por una Región SICA con inclusión, bienestar y equidad



SICA
Sistema de la Integración
Centroamericana

Con relación al traspaso de la Presidencia Pro Tempore de la República de Honduras a la República de Nicaragua, los ministros y la SISCA:

10. Agradecen a la República de Honduras, por medio del Sr. Sergio Amaya, Comisionado Presidente con rango de Secretario de Estado de Vivienda y Asentamientos Humanos de la República de Honduras, así como a su distinguido equipo de trabajo, por el compromiso y todo el apoyo brindado para —en tiempos tan excepcionales—, continuar impulsando y destacando la relevancia del aporte de la integración regional social al desarrollo y bienestar de la región. Al mismo tiempo que expresaron a la República de Nicaragua todo su interés y voluntad de apoyar el ejercicio de su Presidencia Pro Tempore.

Adoptado por medio de videoconferencia, convocada por la Presidencia Pro Tempore de Honduras, a los 30 días del mes de junio del año 2020, por Olga Tzec, Coordinadora de Proyecto Reforma del Sector Construcción del Ministerio de Vivienda y Desarrollo Urbano de Belize (f), Carlos Enrique Armendariz, Viceministro de Desarrollo Urbano y Vivienda de la República de Guatemala (f) Michelle Sol, Ministra de Vivienda de la República de El Salvador (f), Sergio Amaya Comisionado Presidente con rango de Secretario de Estado de Vivienda y Asentamientos Humanos de la República de Honduras (f), Olivia Cano Bustamante, Co-Directora General del Instituto de la Vivienda Urbana y Rural de la República Nicaragua (f), Patricio Morera, Viceministro de Vivienda y Asentamientos Humanos de la República de Costa Rica (f), José Batista González, Viceministro de Ordenamiento Territorial de la República de Panamá (f), Rafael Vásquez, Sub Director del Instituto Nacional de la Vivienda de la República Dominicana (f).